

EL BIEN PÚBLICO

Año XXVII. Núm. 7.581

EDICION DE LA MAÑANA

Mahon, Lunes, 4 de Julio de 1898

ASUNTOS DEL DIA

No bien la division naval del contralmirante Cámara zarpó de Cadiz con rumbo al Mediterráneo, cuando de Washington y Nueva York salieron amenazas de imprimir á la guerra mayor impulso y una nueva direccion, trayéndola á las costas y á los puertos de la Península.

El nuevo plan, oficialmente atribuido á la junta extratética y al gobierno de Washington, consiste en ordenar á la escuadra volante del comodoro Schley, de la que forman parte los acorazados «Oregon» y «Iowa», á los que se agregaría el de igual clase «Newark», que salga para España, y de aquí al Mediterráneo, en seguimiento de la del general Cámara, pero bombardeando «de paso» algunos de nuestros puertos en el Atlántico.

Como un medio de intimidacion (contraproducente tratándose de un pueblo como el español, de espíritu tan altivo), puede explicarse un anuncio al que se ha dado tanta publicidad; mas como plan viable de operaciones navales, apenas resiste el examen.

La escuadra volante de Schley, casi ociosa en la actualidad en los mares de América, volvería á ser indispensable en los mismos si la del general Cervera saliese de Santiago de Cuba, lo que no es imposible. En todo caso, el objetivo que se le asigna al primero de bombardear puertos españoles del Atlántico, «de paso» que se dirige por el Estrecho á Port Said, siguiendo la estela de la de Cámara, está muy ligeramente formulado; porque no es cosa baladí, ni puede constituir un mero episodio para Schley el atacar puertos fortificados de la Península. La escuadra yankee encontraría en ellos duplicada la bizarra resistencia que halló en Puerto-Rico y en Santiago de Cuba, en Cárdenas y en Cienfuegos.

Sabiendo por experiencia que las noticias llamadas «oficiales» de procedencia americana tienen las mas de las veces por objeto el ocultar la verdad, puede juzgarse razonablemente que aquel gobierno se dispone, si, á aprovechar la coyuntura favorable de quedar en la Península escasa fuerza naval para aproximar la guerra á nuestras playas; porque anhela hacernos sentir todos sus inconvenientes, y no desespera de llegar á producir una impresion de terror; pero que al plan de atacar los puertos de la Península antepone, según todas las probabilidades, el que de antiguo tenía, de hostilizar á las islas Canarias, por fortuna, hoy bien defendidas.

No por eso debe descuidarse la defensa de nuestro litoral peninsular, de las islas Baleares y de nuestras posesiones

de Africa. Por lo mismo, nos parece bien el llamamiento á las armas de 26.000 hombres de los reemplazos anteriores ó con licencia temporal; y aplaudiríamos el que las disposiciones del general Auñón diesen por resultado la completa habilitacion del «Lepanto», el «Princesa de Asturias», «Alfonso XIII» y la «Numancia», ya que las obras del «Cataluña» están tan atrasadas que no podrá contarse con ese barco en mucho tiempo.

Consejo de Ministros

Madrid 30.

El Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia de Su Majestad la Reina Regente ha durado unos cuantos minutos y habia terminado ya á las doce y cuarto.

No ha concurrido el ministro de la Guerra por sentirse indispuerto.

El señor Sagasta ha pronunciado un discurso sobre lo mas saliente que ofrecen las noticias de la guerra en estos pasados dias, fijándose especialmente en la situacion de Manila y en la division que se advierte entre los rebeldes, en el estado de las cosas en Santiago de Cuba, en los anuncios del envío de barcos norte-americanos contra la Península y en el viaje de la escuadra del almirante Cámara, que está pasando el canal de Suez.

No ha recibido el ministro de Marina despacho alguno que confirme el desembarco del mayor de la escuadra de reserva, señor Hédirer.

Este capitán de navío, salió de Cádiz delicado de salud, pero á juicio de los médicos se hallaba en condiciones para emprender el viaje.

Cuando el «Giralda» se destacó de la escuadra despues de veinticuatro horas de navegacion, el señor Hédirer estaba aliviado de su indisposicion y prosiguió su marcha.

Como el mayor de la escuadra es una figura muy principal en la misma y el almirante Cámara, refiriéndose al personal, dice en sus despachos que sigue sin novedad, se cree que la noticia de haber desembarcado dicho jefe es infundada y se debe seguramente á haber publicado los diarios de Cádiz que el señor Hédirer salió de aquel puerto con la salud algo quebrantada.

El ministro de Hacienda ha puesto á la firma de S. M. la Reina Regente algunos decretos relativos al personal.

Se ha dado cuenta de hallarse á la vista de la Habana 6 cruceros enemigos y 1 cañonero.

Estando en Consejo los ministros con S. M. la Reina Regente ha llegado el telegrama de esta Agencia en que se daba cuenta de la pérdida del «Brooklyn» y de la muerte del almirante Schley.

La magnitud de esta noticia y el no haber telegrafado cosa alguna referente á ella las autoridades militares de

Cuba, ni el consul de España en Kingstons, que está demostrando una actividad y celo extraordinarios, hacen creer que no es cierto el contenido del referido despacho.

Respecto al viaje de la escuadra del almirante Cámara, el gobierno niega que tenga necesidad absoluta de hacer carbon; pero añade que es conveniente que reponga el que va gastando y á ello se atiende con interés.

Las necesidades del servicio obligan á efectuar algunas remociones en el personal diplomático y consular.

Esto hace que el ministro de Estado tenga en estudio las correspondientes combinaciones que no tardarán en hacerse para que exista la debida normalidad.

El señor Capdepon está tambien á punto de llevar á cabo una combinacion de gobernadores civiles, que tendrá por base la venida á un alto cargo de Fomento del de Valladolid.

Esta remocion del personal afectará á las provincias de Cáceres y Tarragona y á dos ó tres mas.

El general Auñón ha dado cuenta tambien de que, según noticias recibidas de Puerto Rico, prosigue sin novedad la descarga del vapor trasatlántico «Antonio Lopez».

LA GUERRA

Málaga 28.

Son esperados en breve en esta ciudad los generales Lachambra y Chinchilla, á quienes los fusionistas preparan un gran recibimiento.

Varios ingleses residentes en Málaga y en general bien enterados dudan que ninguna escuadra norte-americana venga á las aguas de la Península y dicen que los yankees lo anuncian para que aumenten los partidarios de la paz.

En los presidios menores de Africa se almacenan grandes existencias de víveres. Por dicha causa se han encarrecido aquí los trigos y harinas, causando esto cierto malestar.

Málaga 29.

Telegrafian de Sevilla que el ganadero de toros D. Felipe de Pablo Romero ha presentado al juzgado de instrucción de San Lucar de Barrameda á un bandido apodado «Panzas», antiguo secuestrador que formó diferentes cuadrillas que aterraron á Andalucía. Dicese que dicho ganadero capturó al citado bandido en un camino próximo á San Lucar.

Madrid 29.

El gobierno se propone conceder una alta recompensa al general Augustin.

Se ha recibido un parte oficial de Puerto Rico en el que se dan detalles acerca de un combate naval. Un vapor trasatlántico español, que conducia un gran cargamento de armas, municiones y víveres, hallándose cerca de San

Juan de Puerto-Rico, fué divisado por algunos cruceros norte-americanos, los cuales le persiguieron; pero, gracias á la habilidad del capitán, el vapor trasatlántico pudo distanciarse y al llegar á la playa ordenó el capitán que el buque fuese embarrancado, estallando una caldera por efecto de la violencia del choque.

Los barcos de guerra «Concha» é «Isabel II» salieron hasta alta mar, trabando un combate con los buques norte-americanos, los cuales huyeron.

El mencionado vapor trasatlántico se halla desembarcando su cargamento.

Washington.—En un Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de M. Mac-Kinley, se ha acordado activar la expedicion del almirante Watson, con la esperanza de que origine la peticion de la paz por el gobierno español.

El ministro de Marina ha manifestado que el almirante Watson navegaba con rumbo á Santiago de Cuba, donde arbelará su insignia en el acorazado «Iowa».

Se ha acordado que la escuadra del almirante Watson se dirija á Tánger, para esperar allí las órdenes encaminadas á ejecutar los planes del ministro de Marina.

Nueva York.—Varios jefes norte-americanos y cabecillas cubanos se reunieron en Siboney para tomar acuerdos.

El «Herald» dice que han entrado 20.000 españoles en Santiago de Cuba, con un convoy de municiones, y añade que algunos espías filibusteros han notificado al general Lhutor que el ejército del general Pando se ha unido á las fuerzas del general Linares.

El general Shafter ha telegrafado que ocupa unas posiciones que abandonaron los españoles, situadas á tres millas de Santiago de Cuba y al Oeste del río de San Juan.

Madrid 30.

Nueva York.—Ha causado sorpresa y bastante inquietud en los Estados Unidos la noticia de que los primeros refuerzos enviados al almirante Dewey y cuya llegada á su destino se habia anunciado para uno de estos últimos dias, no hayan arribado todavía á Manila.

No causa menos recelo la actitud que las últimas noticias llegadas de Filipinas hacen suponer que va tomando Aguinaldo.

El cabecilla, tanto en su manifiesto, como en lo que parece deducirse de la forma de su sistema de gobierno, ha hablado siempre de la independencia absoluta de las Filipinas, y si en un principio parecia aceptar la proteccion de los yankees, ahora envaletonado con los progresos rápidos y formidables de la insurreccion, demuestra el propósito de realizar por sí solo la inde-

pendencia de Filipinas y de rechazar á los norte-americanos si pretenden imponer su pabellon en aquel territorio.

Londres.—Según telegrafian de Viena, el periódico «New Viner Tageblatt» afirma saber por conducto fidedigno que entre las cancillerías de las potencias se están cambiando impresiones respecto á los proyectos de los norte-americanos de bombardear las costas de España.

Añade dicho periódico vienes que Europa no podrá permitir en manera alguna semejante acto de los Estados Unidos.

El primer cañonazo disparado por los norte-americanos en aguas de Europa, dice, despertará un eco formidable.

Londres.—El corresponsal del «Daily Mail» en Washington ha telegrafiado hoy diciendo que la fecha de salida de la escuadra del almirante Watson para las costas de España dependerá de los movimientos que realice la escuadra del almirante Cámara.

Según el citado corresponsal, créese en Washington que la escuadra del almirante Cámara desistirá de realizar su proyectado viaje á Filipinas y regresará al puerto de Cádiz.

En el referido telegrama se dice también que los Estados Unidos comenzarán las operaciones procurando ocupar un punto importante de las islas Canarias.

Por último, añade el citado corresponsal que el presidente de la república norte-americana M. Mac-Kinley confía en que el envío de la escuadra del almirante Watson á las costas de España será la única medida que habrá de convencer á los españoles de la ineficacia de su resistencia y de la imposibilidad de prolongarla por mas tiempo.

La Mesa del Congreso ha llevado hoy á la firma de S. M. la Reina Regente los proyectos de ley referentes á las fuerzas de mar y tierra, el bill relativo al llamamiento de las milicias de Canarias y trece proyectos de ley de carreteras.

—Esta mañana ha firmado S. M. la Reina un decreto de Hacienda en el que se dictan reglas para la aplicacion de la ley de presupuestos en lo que se re-

fiere á la modificacion de los impuestos actuales.

Mañana lo publicará la «Gaceta», junto con la Real orden correspondiente, en la que se desarrollan dichas reglas.

—Dice «La Época»: Es prematuro cuanto se dice de resoluciones adoptadas por los que fueron amigos del marqués del Pazo de la Merced sobre aproximacion á la union conservadora.

La verdad es que los ex-ministros aludidos que adoptaron una actitud expectante, ni en sus declaraciones, ni en sus discursos se han separado mucho del partido de union conservadora, y como el trascurso del tiempo borra las diferencias cuando no son fundamentales, no tendria nada de extraño que, aclaradas las dudas que les ofrece el programa del señor Silvela, se aproximasen, si no todos, la mayor parte al partido que dirige aquel ex-ministro.

Esto es lo único que hay hoy por hoy.

Madrid 1.º

El señor Sagasta ha calificado de absurdo el rumor relativo á negociaciones de paz próxima, añadiendo que no se ha dirigido consulta alguna. La paz, ha dicho, no puede tratarla el gobierno caprichosamente; depende del desenvolvimiento de los sucesos.

Asegúrase que el señor Auñón recibió en la madrugada un telegrama cifrado en el que el almirante Cámara anuncia que cruzó el canal de Suez y da detalles relativos al paso.

Un telegrama particular de Roma insiste en que se cambian frecuentes telegramas y noticias entre Madrid y el Vaticano que se relacionan con las negociaciones de paz.

Paris 30.

En la declaracion del nuevo ministerio, leida ante el Parlamento, se dice que el gobierno solicitará principalmente el apoyo de la Cámara de los diputados para reformar el sistema fiscal y publicar leyes de solidaridad social; que el impuesto sobre la renta estará basado sobre los signos exteriores de riqueza, y se termina afirmando el propósito de no conceder á los adversarios de la república, ni á los adheridos,

influencia alguna en el gobierno de la misma, y de defender á la sociedad laica y al poder civil contra toda usurpacion.

Londres.—Lord Salisbury ha pronunciado un discurso en el banquete organizado en «Mitedclub» y, haciendo alusion á la guerra hispano-americana, ha dicho que en su concepto Inglaterra debia abstenerse de manifestar preferencia alguna, porque uno de los beligerantes se halla unido á la Gran Bretaña por los lazos del parentesco y el otro ha sido aliado de Inglaterra.

Lord Salisbury ha añadido que ambas potencias se inspiraban en sentimientos de un orden superior, ha tributado homenaje al amor á la independencia demostrado por los españoles y ha manifestado la esperanza de que pronto se restablecerá la paz.

Noticias militares

El segundo Teniente de la Guardia civil, don Enrique Martínez Barciela, ha sido destinado á prestar servicio á la Comandancia del Benemérito Instituto en estas Islas.

Ha publicado el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» la Real orden promoviendo al empleo de segundos Tenientes de Infantería á 343 alumnos de la Academia de dicha Arma, que han terminado con aprovechamiento sus estudios.

Con destino al 8.º Batallon de Artillería de Plaza y en Comision en Cuba, ha sido nombrado el Capitan don Rafael Varela.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado una real orden circular en que se dice que, ampliada hasta la cantidad de pesetas 24.500.000 por real decreto de Hacienda, fecha 28 de Mayo último la de 9.500.000, que se habia asignado para material de guerra durante el presente año económico, á cuenta de los créditos extraordinarios concedidos por la ley de 30 de Agosto de 1896, el rey (q. D. g.), y en su nombre la reina regente del reino ha tenido á bien disponer lo que sigue:

1.º La cantidad de 15.000.000 de pesetas en que se aumenta el referido crédito, se distribuirá entre las atenciones del material y obras á cargo de las distintas armas y cuerpos, en la forma siguiente:

Artillería.	10.600.000
Ingenieros.	3.500.000
Administracion militar.	550.000
Sanidad militar.	350.000
Total.	15.000.000

2.º Dentro de estas cifras generales se harán en detalle las propuestas de

inversion de las cantidades que deban aplicarse á las necesidades más urgentes.

3.º Todos los centros, dependencias y comisiones que tengan á su cargo, tanto la tramitacion y estudios de los proyectos de obras, como los asuntos referentes al material de guerra de todas clases y sus experiencias, y muy especialmente cuanto pueda ser objeto de la inversion de estos 15.000.000 de pesetas, terminarán sus trabajos con la mayor urgencia.

Ha sido destinado á la Comandancia de Mallorca, el segundo Teniente de Carabineros don Francisco Ballesteros.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 3.—5'25 m.

Se ha confirmado por telegrama oficial que ha recibido el Gobierno, que el general Linares recibió una herida en el brazo izquierdo, en el combate de Santiago de Cuba.

Madrid 3.—8 n.

New-York.—Se ha reanudado el combate en Santiago de Cuba. En el dia de hoy el Comodoro Sampson ha bombardeado el fuerte del Morro.

Asegúrase que el general Wehler ha sido levemente herido.

Madrid 3.—9'40 n.

El cura Galeote se ha fugado del manicomio.

El general Shafter tuvo en el último combate 170 muertos y 1.200 heridos y ha participado á su Gobierno que el combate de ayer fué un dia de gloria para ambos ejércitos.

Telegrama de «La Maritima»

Barcelona 4.—8'13 m.

Fondeado «Menorquín á las seis y media sin novedad.—Ginart.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN CERERÍA



ESPECIALIDAD en cirios, blandones, hachas, candelas y todo lo concerniente al ramo de cerería, elaborado con toda perfeccion al peso, forma y gusto de cada país en **CERAS PURAS DE ABEJAS** garantida para el **CULTO CATOLICO**, y con buenas mezclas de varias clases y precios. «Sin humo, olor, ni derreme carbon.» **BLANQUEO DE CERAS**

en gran escala, puras sin mezcla. **CERAS AMARILLAS** de todas procedencias. Cerecina, Parafina, Estearina, etc., etc.

FÁBRICA DE BUGÍAS Esteáricas y Transparentes, Blancas y colores de todas clases y varios precios. **Cirios y blandones esteáricos** de todas dimensiones.—Casa fundada en 1858.

Expediciones á todos los puntos de la Peninsula y Ultramar

MECHA INSTANTÁNEA PARA ILUMINACIONES

12 MEDALLAS de primera clase diploma de honor

SALVADÓ Y SALA

PRINCESA, 40 BARCELONA Teléfono 428

Se remiten notas de precios y catálogos ilustrados gratis.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Camas de nogal talladas con somier para matrimonio	20 duros
Camas torneadas blancas ó negras con somier para matrimonio	14 »
Camas id. id. id. id. 6 palmos	13 »
Camas id. id. id. id. 5 id.	11 »
Camas id. id. id. id. 5 id.	6 »
Camas de hierro para matrimonio con somier	9 »
Camas id. con somier 6 palmos	7 »
Camas id. id. 5 id.	6 »
Camas id. con barandas para niño y somier 4 palmos	5 1/2 »
Cunas id. id. id.	3 »

Catres con tela metálica á 7 pesetas. En camas de nogal hay varios estilos clase muy lujosa para matrimonio á precios muy reducidos.

ALMACEN DE MUEBLES

J. SINTES MERCADAL

PLAZA PRÍNCIPE, 6

MAHON

Imprenta de M Parpal.—Bastion, 39.